
Actes 27.8-26; Ésaie 26.3; Jean 14.27

Comprendre que Paul avait confiance en Dieu, 
bien qu’il traversa une tempête en mer. Tous ceux qui
étaient avec lui étaient paniqués et avaient peur, mais
Paul, lui, n’avait pas peur.

Ç A  V A
B I E N
A L L E R

OBJECTIF

Nous traversons présentement la tempête
du Coronavirus. C’est une tempête qui
fait peur à plusieurs. On craint pour notre
vie, pour la vie de nos proches, et c’est
bien normal. Mais on peut aussi faire
confiance à Dieu qui a nos vies entre ses
mains. Avec lui, tout ira bien.

PARALLÈLE AVEC NOUS

PASSAGES BIBLIQUES

PAUL DANS LA TEMPÊTE

HISTOIRE BIBLIQUE

L’équipage du navire se prépare à quitter Beaux-Ports. Les
matelots levèrent les ancres. Le navire partit pour Phénix. Le
travail du capitaine n’était pas facile. Il avait la charge de
deux cent soixante-seize passagers.  Parmi ces 
passagers, se trouvaient des prisonniers dont Paul, 
qui se rendait à Rome pour être jugé devant César. 
Paul avait essayé de convaincre le capitaine de 
rester à Beaux-Ports parce qu’il prévoyait que le 
temps se gâterait comme c’était souvent le cas 
en cette période imprévisible de l’année.  
Mais le capitaine ne voulait pas rester à 
Beaux-Ports, il voulait passer l’hiver à Phénix.
 C’est pourquoi, quand le temps se réchauffa, 
le capitaine n’hésita pas à partir.

CAP SUR PHÉNIX



Le vent ne cessa de souffler.  De hautes vagues vinrent frapper
le navire qui s’éloignait de plus en plus de sa route. 
 
Le capitaine faisait tout en son pouvoir pour sauver le
navire.  Mais la tempête ne cessait d’empirer. 
 
L’équipage jeta de l’équipement par-dessus bord, pensant
que le navire allégé risquait moins de couler. Le temps était à
la tempête et à la panique. 
 
Les éclairs déchiraient le ciel, le tonnerre n’en finissait plus de
gronder.  Le ciel était si sombre qu’on ne pouvait pas voir les
étoiles la nuit, ni le soleil le jour.  Les passagers et l’équipage
avaient perdu espoir.  Tout semblait indiquer qu’ils
mourraient dans la tempête.

Paul avait toutes les raisons d’avoir peur. 
Il était sur un navire qui allait bientôt sombrer.  
Tous ceux qui l’entouraient paniquaient.  
Ils n’étaient même pas intéressés à manger tant ils avaient
peur.  Mais Paul n’avait pas peur. Il savait que tout irait bien.
Même si tous les autres avaient abandonné, Paul était en
paix. 
 
Paul s’adressa aux passagers.  Il dit : Vous auriez dû
m’écouter et ne pas vous embarquer pour Phénix.  Si vous
aviez suivi mes conseils, nous ne serions pas dans une telle
situation. Mais j’ai de bonnes nouvelles pour vous, vous
n’avez plus à craindre. Personne ne va mourir.  Seul le navire
sera détruit.  Un ange de Dieu m’a parlé la nuit dernière. Il
m’a dit : « Ne crains rien, Paul. Tu iras à Rome comparaître
devant César. Dieu te protégera, toi et ceux qui sont avec toi
sur ce navire ».  Alors prenez courage ! Je crois en Dieu. Et je
suis convaincu que tout se passera exactement comme l’ange
l’a dit.  Mais nous devons échouer sur une île ». Paul leur
expliqua qu’ils auraient des problèmes mais qu’ils s’en
sortiraient.

Peu après que le navire eut quitté le port, le vent 
se déchaîna. Avant que l’équipage ne puisse 
réagir, le navire fut entraîné à la dérive. 
 
Souvent, les tempêtes durent quelques minutes à peine,
parfois, quelques heures.  Cette tempête dura deux jours et
même des semaines. Les hommes avaient peur. Ils se
demandaient s’ils allaient survivre, si le navire allait pouvoir
tenir.

UNE TEMPÊTE S’ÉLEVA

LA TEMPÊTE PRIT DE L’AMPLEUR

PAUL ÉTAIT EN PAIX



Paul avait la paix de celui qui est ferme dans ses 
sentiments (Ésaie 26.3).  Bien qu’il fut sûrement un 
peu soucieux avant la visite de l’ange, Paul savait 
à présent qu’il n’avait absolument rien à craindre, 
que Dieu était avec lui. Paul était en paix parce 
qu’il avait confiance en Dieu. 
 
Je sais que tu as peut-être peur que ce virus atteigne toi et ta
famille.  Au fond, nous avons tous un peu peur. On le voit
lorsqu’on prend des marches autour de nos maisons,
lorsqu’on va dans les supermarchés, les pharmacies. Les
gens sont apeurés et paniqués.  Mais ceux qui croient en
Dieu reçoivent une paix, non pas comme le monde
donne : « Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix. Je ne
vous donne pas comme le monde vous donne. Que votre
cœur ne se trouble point, et ne s’alarme point ».  Jean
14.27.  C’est une paix qui surpasse l’intelligence, 
qui surpasse notre compréhension.   
 
Il est possible de recevoir cette paix lorsque tu fais 
une prière sincère à Jésus et que tu lui dis : 
« Seigneur Jésus, pardonne mes péchés. Je veux 
que tu me purifies complètement par ton sang qui a 
coulé pour moi à la croix. Viens Jésus, entre dans 
ma vie, je te reçois comme Seigneur et Sauveur. 
Prends maintenant le contrôle de ma vie. Je veux 
te servir et accomplir ta volonté ».  Lorsque tu 
fais cela, tu recevras 
automatiquement la joie et la paix 
du Seigneur. C’est comme un 
téléchargement automatique. Et cela ne te quittera 
pas, même durant les tempêtes que nous traversons.  
Tu sauras que Dieu t’accompagnera et ne 
t’abandonnera jamais. Si jamais tu sens que ta paix 
s’envole, tu n’as qu’à te placer devant le Seigneur 
et commencer à le prier et le louer. Ta paix 
reviendra. Il faut que tu gardes tes yeux rivés sur 
le Seigneur et non sur les 
circonstances qui t’entourent. 
Sinon, celles-ci prennent le dessus 
et c’est là, que ta paix s’envole.

Le navire se détruisit de plus en plus. Les hommes 
durent se jeter à la mer, nageant de toutes leurs 
forces, ou utilisant des restes du navire pour flotter. 
Ils se rendirent sur l’île de Malte où on les accueillit avec un
feu et de la nourriture. Paul se fit mordre par un serpent mais
Dieu ne permit pas que le venin ne l’atteigne. Tous étaient
surpris de voir que Paul était encore vivant !

TOUT LE MONDE À LA MER !

 APPLICATION



Qu’arriva-t-il quand le capitaine du navire                    

 mit le cap sur Phénix ?

Pourquoi Paul restait-il calme alors que tous autour de

lui paniquaient ?

Que dois-tu faire pour ne pas avoir peur ?

Quels sont les outils que le Seigneur nous a laissés

pour nous aider à demeurer calmes et confiants ?

1.

2.

3.

4.

SUJETS DE DISCUSSION
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